

llegase y de ser gustoso en atenta petición, le mandarían el periódico aquél mismo día.

Será verdad tanta belleza?

Se nos dice que los Casinos de esta contribuyen para los festejos de la próxima feria con la respetable cantidad de 12.000 pesetas y que nuestro digno Alcalde que en el pasado año demostró que sin tales subvenciones hubo festejos y limosnas, dichas pesetas las dedicará para los que pelean de esta ciudad en Melilla, para sus familias si sucumbieran en la campaña.

Muy bien, muy bien y si es cierto el nombre de nuestro alcalde sería inolvidable.

En fin que de ser verdad. Lo ha de hacer siempre D. Blás.

De Manzanares

Sigue inquietando á éste sufrido vecindario la escasez de agua; especialmente á las familias modestas, porque éstas carecen de medios para proporcionársela de los distintos pozos que existen en el término municipal. Si antes faltaba para el lavado de la ropa y para el aseo de la persona, ahora no se encuentra ni para satisfacer las más imprescindibles necesidades de la vida. Se me dice que el barómetro de éste depósito general, sube y baja á voluntad de quien... puede hacerlo. Puesto que se lo consienten, hace bien.

La empresa de luz eléctrica. Sedano y C.ª nos tiene á oscuras.

No lucen todas las lámparas que hay instaladas y que debieran lucir, hasta el extremo, que anoche mismo en una hermosa calle de 2.ª orden, no había ni una sola lámpara luciendo; además, las que lucen lo hacen tan póbrememente, que su luz solo sirve para alumbrarse á sí mismas; por eso no me sorprendió oír decir á una agraciada dama, á otra que la acompañaba *Mi candil alumbrará más, ¿verdad?* corroborándolo la otra, con un movimiento de cabeza.

El día 4 en el mixto descendente y con dirección á Málaga, en cuyo punto embarcó para Melilla, cruzó por aquí el bizarro general de brigada, D. Francisco Aguilera.

Las autoridades locales salieron á recibirlo, y, tanto á él como á todos los jefes y oficiales, los obsequiaron espléndidamente: Al partir el tren el ilustre manchego se asomó á la ventanilla y dió vivas á Manzanares, á la Mancha y al Ejército, los cuales fueron contestados frenéticamente por el numeroso público que por saludarlo ó conocerlo había salido á la estación.

Adios, mi General; que la suerte le acompañe ante las hordas del Rif, para que pronto podamos llamarle marqués del Gurugú.

Esta noche debuta la Compañía cómico-lírica que dirige el primer actor D. Leopoldo Gil. Las obras elegidas para el debut son *Alma de Dios*, *Bohemios*, y *Las Bribonas*.

Esta noche también debut de la numerosa compañía ecuestre, gimnástica, cómica, mímica, acrobática, coreográfica, aereostática y taurina, que dirigen los reputados artistas. Hermanos Borza.

Esta notable compañía viene precedida de gran fama, y de sus meritorios y distintos trabajos me ocuparé, si tiempo y mimbres me dan para ello.

EL CORRESPONSAL,

9 Agosto de 1909.

Cuento

Del pueblo en la escuela pía explicando religión se encontraba cierto día un fraile bobalicon.

El cual, bueno entre benditos aunque no muy poco bruto sobre aquellos parvulitos tiene dominio absoluto.

—¿Oís, niños? para el malo no habrá lugar en el cielo; decía, dando algún palo ó algún buen tirón de pelo.

Y del Infierno, más tarde relata de otras maneras el horror; y como arde el que dá entre sus calderas

Por eso el que se condene —prosigue— á la pena amarga verá al domonio que tiene grandes cuernos, cola laga.

El escolapio taimado feo lo pinta en exceso y al ver el rostro asombrado de un alumno muy travieso.

Le dice:—Ya habras oído si me has escuchado atento; cuando el muchacho aludido le replica en el momento.

—Todo, padre, lo escuché con gran sorpresa, y me extraño pues he comprendido qué yo me hallaba en un engaño.

Y á la gente, padre Antonio de ignorante la motejo: por que dice, que el demonio tiene cara de conejo.

E. VAZQUEZ A.

Para Postales
Baratas
MENDOZA

PROBLEMA NUM. 3

Se tiene una mesa de forma cuadrada. Si se prolongasen los lados opuestos, dos en 8 decímetros y los otros dos en 3 decímetros, el área del rectángulo que resultase excedería á la del cuadrado en 222 decímetros. Calcúlese según ésto, la longitud del lado de dicha mesa. (La solución razonada, en el número próximo.)

**

Solución el problema núm. 2.

POR FALSA POSICION

Primer supuesto.

Supongamos que llevaba 4 docenas de naranjas, que á 0'90 = 3,60
4 naranjas más, ó sean $4 \frac{1}{3}$ docenas á 0'80 le hubieran costado $\frac{10,4}{3}$
Diferencia..... $\frac{0,4}{3}$

Segundo supuesto.

Supongamos que llevaba 5 docenas de naranjas, á 0'90 = 4'5
4 naranjas más, ó sea $5 \frac{1}{3}$ docenas á 0'80, le habrían costado = $\frac{12,8}{3}$
Diferencia..... $\frac{0,7}{3}$

$\frac{2}{3} = \frac{0,4}{3}$ del primer error X 5 del segundo supuesto.

— $\frac{2,8}{3} = \frac{0,7}{3}$ del segundo » X 4 del primer »

$\frac{0,8}{3} : \frac{0,3}{3} = 1 \frac{2}{3}$ docenas, ó sean 32 naranjas.

POR ALGEBRA

Llamando X al número de naranjas que llevaba, la ecuación será:

$$\frac{90}{12} X = \frac{80}{12} (X + 4)$$

Verificando las multiplicaciones indicadas: $\frac{90 X}{12} = \frac{80 X + 320}{12}$

Reduciendo: 1,080 X = 960 X + 3,840.

Despejando X; 1,080 X — 960 X = 3.840.

$$120 X = 3.840$$

O bien: X = $\frac{3.840}{120} = 32$

Y X = 32 naranjas.

NOTICIAS

El Domingo 1 del presente é invitado por la empresa explotadora de las aguas de la Mina asistimos á la inauguración de la fuente instalada en La Calera.

Prometemos ocuparnos más detenidamente de este asunto.

El Domingo último tuvo lugar la primera amonestación de la Simpatía Srta. María Madrid y D. Manuel Ballenato, que muy en breve contraeran matrimonio.

Ha salido para Madrid y otros puntos á viajar y abrirle mercado á las Setas Champignons nuestro amigo D. Eusebio López de Lerma individuo que en unión de D. Angel Gomez y D. Ignacio Tarancon, han fundado en esta, importantes criaderos de los mismas.

Nos adherimos en un todo á la buena iniciativa de nuestro colega el HERALDO solicitando de nuestro Ayuntamiento se le conceda una plaza como practicante de cirugía á

nuestro paisano Manuel, hijo de nuestro apreciable amigo D. Juan Manuel Sánchez.

Como el HERALDO considera mos esto de estricta justicia para compensar de este modo las infinitas fatigas que en los campos de Melilla y en el ejercicio de este mismo cargo solicitado viene padeciendo tan noble joben valdepeñero.

Todo favor en bien del prójimo es digno de aplauso, y el aplauso mejor que pudiéramos mandar al Sanchez García era la noticia de su nombramiento para probarle que nos cuidamos de nuestros paisanos merecedores de ello.

Consideramos que el dicho nombramiento debe concedérsele no como favor que seria insignificante, tampoco como necesidad que cubriríamos pues no le consideramos necesario de esta mezquindad como compensación para su vida, sino como recordatorio y en prueba de nuestro entusiasmo por su comportamiento de esfuerzos caritativos de que se está haciendo acreedor.

Valdepeñas.

Imp. de José H. de Mendaza
12, Jijón 12